

Finanzas de 2015 dependerán demasiado de Federación: Fitch Ratings

Alertan por carga del servicio de la deuda en Nuevo León

Esther Herrera/**Monterrey**

La agencia calificadora Fitch Ratings dijo que si bien el programa de reestructuración y refinanciamiento realizado por el Gobierno de Nuevo León en 2013 colocan a la entidad en un perfil de deuda y fuente de pago favorable, el servicio anual de deuda que incluye intereses y amortización ejerce una presión fuerte sobre la flexibilidad financiera de la entidad.

Mediante un comunicado emitido a la Bolsa Mexicana de Valores

(BMV), la evaluadora de calidad crediticia ratificó su calificación de la calidad crediticia en 'BBB+(mex)', con perspectiva estable.

Asimismo, ratificó la calificación de las emisiones bursátiles del Estado en 'AA(mex)vra', y la calificación de diversos créditos bancarios de largo plazo en 'AA(mex)vra'.

Señaló que en este año, el servicio de la deuda se presupuesta en tres mil 315 millones de pesos, esto, limita el nivel de inversión realizado con recursos estatales, lo cual genera una dependencia

alta a ingresos federales o nuevos financiamientos para cubrir los posibles programas de inversión.

Adicional a la deuda directa, el Estado, dijo Fitch contrató financiamientos con la banca de desarrollo bajo el esquema de Bono Cupón Cero, cuyo saldo al mes de junio de 2014 es de siete mil 426 millones de pesos.

De acuerdo a su operación, el Estado sólo es responsable del pago de intereses y el principal se liquidará en una sola exhibición al vencimiento (20 años) con los recursos de la redención del bono.

Por lo anterior, Fitch no considera el saldo de estos créditos en el nivel de apalancamiento; por su parte, el pago de intereses sí computa en el indicador de servicio de la deuda, señala la agencia calificadora.

Por otra parte, al mes de junio de 2014, se reporta un saldo de 15 mil 989 millones de pesos de deuda considerada sin responsabilidad directa para el Estado. Dicho monto corresponde, en mayor parte, a la Red Estatal de Autopistas, el resto es deuda bancaria de la paraestatal Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey. **M**

ARCHIVO



Presión en las finanzas.

Se busca revertir el abandono de los dos sexenios anteriores, en los que aumentó el embarazo adolescente. Nuevo plan atenderá comunidades indígenas y rurales

DOTARÁN A CLÍNICAS DE ANTICONCEPTIVOS

Prospera retomará planificación familiar

TEXTO RUTH RODRÍGUEZ ruth.rodriguez@eluniversal.com.mx

El nuevo programa social Prospera arrancará con una fuerte campaña de planificación familiar, con énfasis en el uso de métodos anticonceptivos, en las principales comunidades indígenas y rurales del país, para enfrentar el incremento de embarazos en niñas y adolescentes.

Las autoridades del sector salud consideran preocupante la situación que se vive en estas zonas de la República, donde, aseguran, se interrumpieron las campañas de planificación familiar en los dos últimos sexenios por cuestiones ideológicas y religiosas.

Daniel Aceves Villagrán, director del Programa Oportunidades del Seguro Popular —que se transformó en Prospera—, en entrevista para EL UNIVERSAL, adelanta que nuevamente las clínicas y centros de salud serán abastecidos con todos los métodos anticonceptivos disponibles, entre los que destacan los condones, dispositivos intrauterinos (DIU) y pastillas.

A la par de que se llevarán campañas de información y educación sexual a esas comunidades, realizarán talleres de autocuidado, que incluso estarán reforzados con historietas en lenguas indígenas.

El funcionario señala que el fenómeno de las niñas madres ha afectado la condición de vida de este grupo poblacional, así como ha incrementado la pobreza en estas zonas y en el país.

En México, las cifras revelan que se falló en adolescentes de 15 a 19 años de edad, y en mujeres de 30 a 34 años, siendo que 33% y 25% de estos grupos, respectivamente, son activas sexualmente y no desean un embarazo, pero no usan un método anticonceptivo.

Conforme a las estadísticas oficiales, a esto se suma que 20% de las mujeres en edad fértil con bajos niveles de educación se encuentran en esa situación.

La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2012 revela que el porcentaje de adolescentes de 12 a 19 años de edad que iniciaron su vida sexual se incrementó en el periodo 2000-2012, al pasar de 17% a 23%.

En tanto que la tasa de fecundidad en 2011 de las mujeres de 12 a 19 años de edad fue de 37 nacimientos por cada mil mujeres, superior a la observada en 2005, de 30 nacimientos por cada mil mujeres.

Si se compara esta tasa —que reporta la encuesta nacional— con la caída de la fecundidad total que es



MULTILINGÜE. Prospera impartirá talleres de autocuidado que estarán reforzados con historietas en lenguas indígenas

PANORAMA NACIONAL

- **En México** tres de cada cuatro niños tienen alguna carencia social y se consideran pobres 21.4 millones de los 39.2 que viven en el territorio nacional
- **El promedio** de hijos nacidos vivos entre los grupos de edad de 12 a 19 años de edad ha sido el más alto en las últimas dos décadas
- **Se estima** que el promedio nacional en adolescentes embarazadas es de 5.8%, pero entidades como Chihuahua y Baja California Sur rebasan los ocho puntos porcentuales
- **Otros estados** que cuentan con una mayor incidencia de embarazos en su población adolescente son:

Guerrero, Nuevo León, Chiapas, Coahuila, Durango, Tabasco, Sonora, Tlaxcala, Baja California, Colima, Querétaro y Yucatán

- **Las entidades** con menores embarazos en este grupo de población —y que se encuentran debajo del promedio nacional— son el Distrito Federal, Jalisco, Zacatecas, Guanajuato y Quintana Roo

Fuente: Informe Maternidad en la Niñez del Fondo de Población de Naciones Unidas (Unfpa) por sus siglas en inglés; Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) Simet 2012

y humanos, se acercará la información y los anticonceptivos permanentes y temporales a este grupo



barazos hasta que lleguen a una etapa más adulta.

Reconoce que este grupo de mu-

co —y que comparten otros países del hemisferio— están la pobreza generalizada, la aceptación del matrimonio infantil por parte de las comunidades y la familia, así como los esfuerzos inadecuados para mantener a las niñas en la escuela.

“El embarazo en general es el resultado de la ausencia de poder de decisión y de circunstancias que están fuera del control de la niña. El embarazo a temprana edad refleja el menoscabo de las facultades, la pobreza y las presiones de compañeros, padres, familias y comunidades”, indica el documento.

Destaca que el riesgo de muerte materna en madres menores de 15 años de edad en países de ingresos bajos y medios es dos veces superior al de las mujeres mayores.

Fortalecerán atención médica

Daniel Aceves explica que entre los cambios en salud que tendrá el programa Oportunidades, además del nombre, será fortalecer la atención